

## édito

Cher(e)s Ami(e)s,

Des événements récents viennent de nous faire percevoir à quel point tout ce qui est vertical, élevé, peut s'avérer fragile.

Du fond des temps nous parvient la notion d'une société humaine verticale ou pyramidale. Dans une telle société, les rapports entre les individus et les structures nécessaires au fonctionnement, s'établissent très logiquement selon des rapports de force, de puissance, de dominants et de dominés. Le fonctionnement d'un tel édifice humain est simple, la hiérarchisation attribuant des pouvoirs de plus en plus étendus, souvent sans véritable contrôle, à celui qui se trouve tout au sommet

Un tel édifice est fragile, car dépendant souvent d'un seul homme ou d'un petit groupe d'hommes et de leur qualité. Si cette qualité est mauvaise ou néfaste, le résultat est décevant ou désastreux pour les administrés. Si le chef est bien, mais isolé, sa disparition laisse une structure orpheline, en proie aux pires difficultés. Une telle structure est donc particulièrement fragile.

C'est ce que nos sociétés occidentales ont compris. Elles se sont donc structurées sur d'autres bases, transversales celles-ci. Elles s'appuient sur des compétences multiples. Le principe d'une société transversale est de faire travailler ensemble des personnes de métiers différents pour associer les compétences ; orienter les efforts vers un objectif, commun et non plus rechercher l'intérêt d'un seul.

Disposer d'une structure transversale, veut dire également décloisonner les services, qui risquent de fonctionner indépendamment les uns des autres.

L'OCOVAS est ainsi une structure transversale, groupant des acteurs venus d'horizons divers. Elle n'est pas une association limitée à quelques personnes, mais elle peut s'appuyer sur une large base, comme l'a montré la récente l'action CORA sur laquelle il nous sera donné de revenir.

L'OCOVAS doit être capable de se renouveler, et de fédérer. L'association que vous avez contribué à rendre puissante par le nombre doit aussi être puissante par son action. Je vous livre cette phrase de St Exupéry qui peut être celle de toute organisation vivante :

*« Dans la vie il n'y a pas de solutions ; il y a des forces en marche, il faut les créer, et les solutions suivent. »*

Puisse l'OCOVAS trouver toujours des forces en marche ... Elle en a besoin.

## MERCI à CORA

Cette année encore, comme ce fut déjà le cas dans le passé, les magasins CORA témoignent d'une extrême générosité en vers l'OCOVAS, et ce, à l'initiative de notre ami M. Gérard SILBERSTEIN, qui a su fédérer les bonnes volontés.

Dans les trois magasins (Mundolsheim, Haguenau, Dorlisheim), le mois du cœur fut celui de l'OCOVAS, du 25 septembre au 24 octobre 2001.

Comme toujours, mais mieux encore sans doute, cette action de grande ampleur a été managée de façon magistrale par M. SILBERSTEIN que nous remercions infiniment ainsi que ses amis.

Grâce au soutien exceptionnel de la direction des magasins, à l'aide active du personnel et à nos bénévoles toujours plus nombreux et plus motivés, nous pouvons dès à présent, et même si les résultats définitifs ne sont pas encore connus, vous dire que le succès a été considérable. Mais nous y reviendrons dans notre prochain numéro.



## CONFERENCE DE SAVERNE

C'est une salle Marie-Antoinette archi-comble qui a accueilli, au Château des Rohan, le Professeur Bernard EISENMANN, en présence de M. CARBINER, maire de Saverne, que nous remercions vivement.

Durant près de 2 heures, le Professeur EISENMANN a présenté et commenté ses films sur la chirurgie cardio-vasculaire (poses de valves, opération des coronaires, transplantation d'organes), avant de répondre aux questions d'un public nombreux et passionné.

A l'issue de la conférence, notre ami Raymond HENG, responsable de nos permanences à Saverne qui avait organisé cette réunion de main de maître – nous le remercions et le a invité les participants à prendre le verre de l'amitié offert par la municipalité de Saverne.

## renseignements

**OCOVAS**  
(Association des Opérés du Cœur  
et des Vaisseaux à Strasbourg)  
16, rue Ste-Elisabeth  
67000 STRASBOURG  
Tél./Fax : 03 88 35 33 11

**HOPITAUX UNIVERSITAIRES**  
Service de Chirurgie  
Cardio-vasculaire  
B.P. 426  
67091 STRASBOURG Cedex

**POINT CŒUR** ☎ 03 88 35 33 11  
Permanence chaque mardi de 14 h à 17 h 30

Un homme tout à fait exceptionnel d'intelligence et de sagesse, héros de la 2<sup>ème</sup> guerre mondiale, vient de disparaître : notre ami Pierre KELLER. Nous adressons à son épouse, Mme Christiane KELLER, l'expression de nos sentiments émus et l'assurons de toute notre reconnaissance pour son attention envers l'OCOVAS.

M. Marcel BURGER a été enlevé à l'affection des siens après une pénible maladie. Que son épouse, sa fille et leur famille veulent bien accepter nos condoléances attristées et croire en notre gratitude.

Joseph MICHEL nous a quittés à l'âge de 68 ans. La C.S.L. perd un ami toujours présent et disponible pour l'organisation des Randonnées Benfeldoises du Cœur. A toute sa famille et particulièrement à sa compagne Mme Martina SCHMITTER, nous exprimons nos condoléances émues et la remercions pour son aide et sa générosité.

Mme Marie-Rose KASDEPKA, membre de l'OCOVAS, a perdu sa maman, Mme Madeleine CAROLI. A elle et à ses proches nous adressons nos très sincères condoléances et nos remerciements pour les dons recueillis en faveur de notre association.

**Un courrier vous a été adressé récemment par notre responsable des adhésions M. Bernard FILSER, merci de penser au renouvellement de votre cotisation.**

La Commission Sports et Loisirs est partout !

Après la marche populaire de Kintzheim et celle de Hohengoelt, nous avons participé à celle, organisée par COTRAL dans le Sundgau aux alentours de Dietwiller.

Occasion pour COTRAL de promouvoir les dons d'organes et occasion pour l'OCOVAS de remercier les marcheurs de COTRAL qui viennent fidèlement chaque année participer à nos Randonnées Benfeldoises : nous étions le groupe le plus important (98 membres, 45 haut-rhinois, 53 bas-rhinois emmenés par Fernand FINDELI).

Le 6 septembre, ce sont 70 membres de l'association qui ont effectué une sortie loisirs à Mulhouse. Le matin fut consacré au Musée de l'Automobile (collection Schlumpf) où ils ont découvert avec émerveillement de sublimes voitures, certaines très anciennes, d'autres d'un passé plus récent, dont la vue réveilla chez certains la passion vécue avec ce qui fut leur première automobile, et également des voitures futuristes les plongeant dans un nouveau rêve. Extraordinaire collection, qui justifie pour ce site le titre de plus beau musée automobile du monde.

Après un excellent déjeuner à l'Estérel, chez Anne et Régis, respectivement fille et gendre de notre ami membre de l'OCOVAS Gilbert ROHMER, ce fut la promenade digestive au zoo de Mulhouse et les photos souvenirs de la faune et de la flore des lieux, la botanique ayant, paraît-il, été tout particulièrement admirée.

Journée agréable à tous points de vues et unanimement appréciée au point que tous promirent de se retrouver pour la 4<sup>ème</sup> et dernière sortie loisirs de 2001, qui se déroule à l'heure où nous mettons sous presse : la Croisière s'amuse (sur le Rhin, bien sûr !).

Mais Fernand FINDELI et ses amis étant infatigables, ils se sont également rendus à la marche populaire de montagne du TITISEE-NEUSTADT le 21 octobre dernier. Parmi les 85 participants, répartis pour le trajet en deux bus, chacun a pu emprunter le circuit de son choix : 5, 10 ou 20 km, puis déjeuner en commun dans une ambiance de franche camaraderie et visiter le TITISEE. Nous devons un grand merci à Mme et M. PASCAL des Autocars SCHMITT et à MM. Hubert et Rémy STRIEBIG des Transports STRIEBIG pour la mise à disposition gracieuse des autocars.

Et maintenant, à vos agendas !

Le 8 décembre Marche de St Nicolas organisée par les Marcheurs du Sucre.

Départ de cette 10<sup>ème</sup> marche populaire internationale de nuit de 15 H à 20 H à la Maison des Oeuvres d'Erstein (arrivée jusqu'à 22 H). Les Marcheurs du Sucre avec leur partenaire l'Association Project'III, reverseront 2 francs par participant à l'OCOVAS.

Nous vous invitons à venir très nombreux, en vous inscrivant sous les couleurs d'OCOVAS- BENFELD. Participation : 10 francs. Nous comptons sur vous.

Le 6 janvier 2002, Fête des Rois et des Reines à Benfeld.

La C.S.L. envisage l'organisation de cette fête conviviale au Cercle Catholique de Benfeld, rue du Docteur Sieffermann derrière l'église catholique. Les personnes intéressées peuvent dès à présent prendre contact avec Fernand FINDELI au 03-88-74-57-80 ou 06-12-81-68-64 (Participation par personne : 6 € = 39,36 Frs).